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优秀联络员朱平同学经验分享

1、最最重要的是摆正自己的位置

不是去指导，当老师。是去学习，建立感情、信任，交朋友。

蹭茶蹭聊天。

个人的误区：

有一次栈长会议有个栈长说自己是基层，希望把自己的想法反

应到高层。

蓝狮子老师说：我就是基层，最基层。

然后我触动很大，修正自己的行为。

当你过去啥也不说时，就抄经，是最好的状态。你就是去参与

抄经的一员，在享用人家的资源。

你越不谈抄经，不谈必经之路，人家对你越刮目相看，越重视

你。

有一个联络员问我，一家智慧栈挺积极的，但是就是没人来，她比

较着急。但是呢告诉她的一些东西又不是太认可。还约她过去。怎

么办？

我当时这样说的：你过去先跟她瞎聊，讲别的。不提抄经。放低身

段，千万别指手画脚。她一下子明白了。后来过去聊的挺好的。



2

人家问你的时候再说，说体会经验的时候也谦虚，处下。

仅供参考。

还有一个例子，我第一次去一家智慧栈，在外地。啥也没说，

就说想去她那边抄经呢。

那天大雨，她冒雨接我，还有一大束花。到了地方也特别尊重

我，其中抄经的一个老师一个劲儿夸我。当然这是人家的谦逊，会

做人。但是何尝不是我少说话带来的反应呢？

都不是傻子，知道你是干嘛的，何苦要挂在嘴上，说破呢？

2、走访的时间，尽量是人家组织抄经的时间

不会单独为了接待你而麻烦。当然人家如果特别欢迎你去聊天

也是可以的。

就是，别成为人家心里的重。与你交往人家感觉很轻松，自在。

“你那里啥时候抄经啊？我去蹭茶喝~抄经就通知我哦，飞奔过

去！”

3、尽量不要加人家群里的好友。

除非有人加你。也要有意无意让栈长知道。

4、尽量不要自己带领。把机会给栈长，让他安排。
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有一次首场抄经，栈长特意来问我，让我带领，幸亏我推辞了。

后来从比较了解她的朋友那里得知，她其实真的就是客气一下的。

唉唉，自以为是的念头一不留神就会跳出来。

抄经现场，是栈长的主场，不是联络员的。一定要切记。所有

的安排都听他的。流程不是最重要的，抄经时，大家的自在，开心，

收获，是重要的。不是你的开心和收获。

所以分享时少说一点儿，时间留给大家。这一点我刚刚开始走

访时就经常犯。

当你想要露个脸，获得一些地位什么的私心，想要被肯定和夸

赞，栈长也同样。别人也同样。那么就先给予，让别人开心满足。

别人比自己重要。

5、人情，同学情谊。

必经之路的同学，好像一块招牌。听说同学来，都很开心。信

任基础已经有一点了。后续还是事在人为。

一般我都会带礼物过去。点心，花，书，比较特殊的东西，做

出自己的心意。根据对方的情况来。人家是花店，就别带花了。人

家是茶社，就别带茶叶咯。

像《觉察之道》，还有这种笔记本，实用又美观，大家都很喜

欢。基本上是我走访智慧栈的必备。

有心，哪怕只是一枝花，人家也能接受到的。不一定要多么贵

重。
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有家智慧栈我第一次去，发现他们做的一点也不讲究。比较随意。

当时啥也没说。

回来后，就跟他说，我喜欢一些笔墨纸砚笔架之类的，自己也

在用，蛮好看的，送她用用看。他收到了特别喜欢，感受到了我对

这件事的重视。

后面不用说，他们自己也买了毛毡，每次都准备鲜花。仪式感

就起来了。

重视不是嘴上说的，需要做出来。

6、对同学们传递的一些体会，需要表达自己的信心。

这个信心我个人觉得也不是单纯说说，而是简单说自己的故

事，说发生在自己身上的事情，过去和现在，简单交代一下，为什

么不拿钱还怎么用心，是因为自己的生活真的发生了改变。不需要

都说完，卖个关子，留点神秘感，更加吸引人。

比如我儿子的故事，大家都知道我儿子有故事，但是又不清楚

具体的。后续就有可以聊天的话题了。

比如，志愿者的纯粹。是你的言行给大家一个印象，而不是嘴

上说自己很纯粹。不要表现得自己修行很好，谦虚说自己修行差，

跟大家都一样，好比七师父一样经常说自己能力不够。

7、荣誉都留给栈长们。
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一场抄经活动如果做的好，一定是栈长的功劳。经常在全国群

里表扬他们，给予肯定。

哪怕某个栈长能力再差，他提供了场地，这是联络员岗位存在

的前提。我说这个能力差是客观来说的哈，有时候也是栈长们谦虚。

能建立智慧栈能力会多差呢是不是？

试想一下，如果是一份工作，那么没有智慧栈，就没有联络员

这个岗位。公益呢，如果没有智慧栈，就没有咱们联络员可以去实

现自己的爱心。是他们给我们机会做善事，要感谢他们。

我这边有家智慧栈栈长总说自己很笨，啥也不懂，不会玩手机

信息也都错过。我每次都特别鼓励她，啥也不懂却建立智慧栈，发

心多好啊！有通知就单独提醒她，跑过去给她解决问题，也不给她

压力。

她已经推荐了一家智慧栈，现在还要推荐第二家智慧栈。她刚开始

不是这样的，基本就是一个人抄经，很少去宣传告诉别人。我从来

没跟他说要去宣传。只说她接引了很多人抄经，很感动。

当你和栈长之间建立一种连接，信任，这就是必经之路对外的

形象。其它都不用多说的。

8、最不重要的是流程。

除非特别不像话。这种比较少的。

如果有哪些细节不是太到位，可以结束后，再提示一下即可。
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9、专业

当栈长们问起来不明白的，咱们的专业还是需要熟练的。平时

把群里的一些资料，权益，申请流程，都收藏一下备用。

还有活动的一些海报模版，文案及时发到群里。

表格及时更新。

去走访，就是给他们送福利。许多栈长都没空看群信息。

多多鼓励同城栈长们联动，互相串门。

尤其新的智慧栈组织抄经，都可以自己的小群里接龙，大家有

空都去支持一下。

这样的话大家线下都见过面，就不一样了，城市就活起来了。

做得好的栈长有的比较害羞，就给他们多宣传一下，把经验分

享到群里。
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